

Puebla, Pue., a 16 de febrero de 2012

## ACTA DE SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO CIUDADANO DE GRUPOS VULNERABLES

En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las diez y ocho horas del día dieciséis de febrero del año dos mil doce, en la sala de juntas de la calle 35 Poniente No. 1901, Esq. 19 Sur, Col. Volcanes de la Ciudad de Puebla, Pue.; con fundamento en lo establecido en los artículos 176 fracción VII, 177 fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código Reglamentario para el Municipio de Puebla, y en cumplimiento al artículo 203 fracción III del mismo ordenamiento, se reunieron las siguientes personas:

### CONSEJEROS

Lic. Leticia de la Llata Hernández.	Presidenta del Consejo Ciudadano de Grupos Vulnerables.
C. Erika Godínez Tello.	Secretaria del Consejo Ciudadano de Grupos Vulnerables.
LAE. Aldo Eric Gallardo Arroyo.	Consejero.
Prof. Alejandro Ramírez Campos.	Consejero.
Lic. Efrén Juan Bashbush Bauza.	Consejero.
Mtra. Natalia Montserrat Sarda Cué.	Consejera.
C. Raúl Osvaldo Arroyo Araoz.	Consejero.
Dra. Lydia Ruiz Flores.	Consejera.
Mtro. José Luis Guevara Montiel.	Consejero.

### AUTORIDADES E INVITADOS

Lic. Ma. del Carmen Lanzagorta Bonilla.	Invitada.
C. Martha D. Arellano Merino.	Asistente de la Mtra. Karla Gallardo Fernández, Coordinación de Atención a Personal con Discapacidad y Clínica de Rehabilitación del Sistema DIF Municipal.
Dr. Alejandro Reyes Díaz.	Subdirector de atención a la salud del sistema DIF Municipal.
Lic. Marcela Domínguez.	Departamento de Discapacidad Secretaría de Salud.
Lic. Felipe de Jesús González Camarena.	Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación Ciudadana.
Lic. Gustavo Grayeb Sousa.	Invitado.
C. Tania Ivette Álvarez.	Invitada.
C. Sandra Rocha Morales.	Invitada.

Con el propósito de celebrar la reunión de trabajo correspondiente al mes de febrero de 2012, con el siguiente:

Puebla, Pue., a 16 de febrero de 2012

### ORDEN DEL DÍA

1. Lista de asistencia, declaratoria del Quórum y apertura de la sesión.
2. Lectura del orden del día y aprobación del acta de la sesión anterior.
3. Presentación del proyecto de inclusión por la Reg. Alicia Romero Ordaz Presidenta de la Comisión de Grupos Vulnerables.
4. Comentarios de alumnos de UPAEP sobre la campaña de inclusión.
5. Solicitud de apoyo con charla para el programa de Bullying (SEP).
6. Ajustes a presentación de proyectos ONG'S.
7. Asuntos generales.
  - Recopilación de acuerdos tomados en la sesión.

**Lic. Leticia de la Llata Hernández.-** Comunicó a los Consejeros la realización de una reunión extraordinaria con relación a los proyectos, para solicitar una reunión con algunas ONG'S, así mismo el apoyo de las mismas. Por otro lado indicó que tuvo una reunión con la Regidora Alicia Romero Presidenta de la Comisión de Grupos Vulnerables con el fin de impulsar el proyecto de inclusión de personas con discapacidad con la adecuación de espacios públicos, dado que se esta discutiendo mucho sobre esta ley para permitir la accesibilidad de personas con discapacidad, considerando que esta ley tiene que estar difundida mas ampliamente para colaborar como ciudadanos.

#### LISTA DE ASISTENCIA, DECLARATORIA DEL QUÓRUM Y APERTURA DE LA SESIÓN.

**Lic. Leticia de la Llata Hernández.-** Dio inicio a la sesión ordinaria del Consejo Ciudadano de Grupos Vulnerables correspondiente al mes de febrero, declarando quórum legal.

#### LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA Y APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR.

**Lic. Leticia de la Llata Hernández.-** Dio lectura al orden del día y aprobación del acta de la sesión anterior. Preguntó si alguien tiene una observación. Da por aprobada el acta anterior.

Puebla, Pue., a 16 de febrero de 2012

**PRESENTACIÓN DEL PROYECTO DE INCLUSIÓN POR LA REG. ALICIA ROMERO ORDAZ  
PRESIDENTA DE LA COMISIÓN DE GRUPOS VULNERABLES.**

**Lic. Leticia de la Llata Hernández.-** Informó que por le momento la regidora no ha llegado, consideró esperar un poco mas, pues la presentación de la Regidora es muy importante.

**COMENTARIOS DE ALUMNOS DE UPAEP SOBRE LA CAMPAÑA DE INCLUSIÓN**

**Lic. Leticia de la Llata Hernández.-** Dio la palabra al Lic. Gustavo Grayeb Sousa con relación a los comentarios de la campaña de inclusión realizada en la UPAEP.

**Lic. Gustavo Grayeb Sousa.-** Informó que actualmente coordina la facultad de diseño y producción publicitaria en la UPAEP. El trabajo que están realizando fue a partir de una de las materias: "Dirección de Arte" avanzada. Parte de la filosofía de la universidad es contribuir con causas sociales. En la UPAEP hubo un evento en el que se presentó esta propuesta y fue bien recibida. El tema presupuestal de los medios depende del medio, del día y la hora. Recomendó que los spots en la radio y en la TV duren unos 30 segundos.

**Lic. Leticia de la Llata Hernández.-** Propuso como Consejo presentar este proyecto alguna organización no gubernamental para que les brinde apoyo económico.

**Lic. Gustavo Grayeb Sousa.-** Señaló que a nivel estratégico en este caso con el tema de los apoyos consideró poner en la campaña el logotipo del ayuntamiento, el logotipo del DIF, para acercarse a los medios y poder sumarse de igual manera ya sea TV Azteca, Televisa o Radio Oro. Se puede trabajar con las empresas que manejan los espacios urbanos. Propuso realizar una cita programada con el respaldo del Ayuntamiento con una carta de presentación y pedir el apoyo a los medios de comunicación.

**Lic. Leticia de la Llata Hernández.-** Preguntó cuál sería el costo. de la publicidad para tener en cuenta el recurso que se pedirá.

**C. Tania Ivette Álvarez.-** Mostró el spot para analizar: los tiempos que den al aire, el tiempo del spot y como se va editar para tener el anuncio final. Comentó que cuentan con tres personajes principales de la campaña.

**Lic. Gustavo Grayeb Sousa.-** Consideró que es necesario recurrir a la figura de los niños, por que se encontraron estudios de que los adultos tienen prejuicios con este tema.

**C. Sandra Rocha Morales.-** Refirió que tienen propuestas visuales los cuales son carteles reforzando la campaña.

Puebla, Pue., a 16 de febrero de 2012

**C. Tania Ivette Álvarez.-** Agregó que dependiendo de los logotipos que se inserten cambiaría el color de la tipografía.

**LAE. Aldo Eric Gallardo Arroyo.-** Sugirió que en el spot en relación al niño le deben de poner un aparato ortopédico.

**Lic. Efrén Juan Bashbush Bauza.-** Aportó que del spot podría quedar de la siguiente manera “si sus ojos no pueden ver yo puedo platicarles lo que ven los niños”.

**Mtro. José Luis Guevara Montiel.-** Preguntó si ¿las niñas tienen el aparato del bastón?

**Lic. Gustavo Grayeb Sousa.-** Respondió que si

**Lic. Marcela Domínguez.-** Refirió que con relación al cartel se pudiera tener una propuesta, en este caso una persona con silla de ruedas.

**C. Erika Godínez Tello.-** Comentó que está muy estereotipada la discapacidad con silla de ruedas. Es necesario agregar otras discapacidades.

**C. Sandra Rocha Morales.-** Incluirán a personas con síndrome de down dado que pidieron el apoyo de parte del consejo a dónde acudir, para hacer un casting de sesión fotográfica.

**Prof. Alejandro Ramírez Campos.-** Sugirió la necesidad de enseñar a los padres de familia de entender que todos somos iguales.

**Mtro. José Luis Guevara Montiel.-** Propuso que el mensaje sea “Entendamos juntos que todos somos iguales”.

**C. Sandra Rocha Morales.-** Argumentó que tras el desarrollo de la campaña y con la colaboración del Lic. Gustavo Grayeb Sousa, se realizó todo un estudio por varios meses en el diagnóstico de la población así mismo recalzó que tras este estudio llegaron a este concepto el cual es muy fuerte y que puede ser un buen concepto.

**C. Tania Ivette Álvarez.-** Con la inserción de los medios en este caso con la campaña, quedará con la discapacidad visual en la radio, en audio visual con la discapacidad de una pierna y en los visuales se contemplarán los tres conceptos.

**Lic. Ma. del Carmen Lanzagorta Bonilla.-** Señaló que es necesario enfocar a quien tiene que ir dirigido el mensaje.

Puebla, Pue., a 16 de febrero de 2012

**Lic. Gustavo Grayeb Sousa.-** Explicó que son importante los medios y el tiempo en que van a estar expuestos, la primera etapa comentó que justamente el concepto se hará el cambio de paradigma. Por otro lado que el protagonista de la campaña será el personaje ancla durante toda la campaña. Vivimos en una ciudad convulsionada, con familias disfuncionales, mono parentales. Aun existe la figura paterna o materna en el concepto social.

**Lic. Leticia de la Llata Hernández.-** Puntualizó que es necesario agregar el presupuesto, en este caso los medios informativos, carteles... para solicitar el apoyo.

**Lic. Ma. del Carmen Lanzagorta Bonilla.-** Esta campaña debe ser más concreta para que a su vez al ir a los medios se puedan contemplar algunos puntos con relación a los cambios que se realizaron en la ley.

**Lic. Gustavo Grayeb Sousa.-** Comunicó que el trabajo publicitario y en agencias, en ocasiones se habla de una campaña ideal y una compañía real. En este caso, con la campaña ideal es de acuerdo a los objetivos que se están buscando cuales son los medios más adecuados en cuanto a la frecuencia y los tiempos. Empezar a plantearlo, analizar qué es lo que se necesita con todo el presupuesto para hacer una adaptación de lo ideal a lo real.

**Lic. Ma. del Carmen Lanzagorta Bonilla.-** Consideró que la campaña deber ser después del día primero se julio.

**C. Erika Godínez Tello.-** Dentro del presupuesto preguntó si entrarían, spots, carteles etc. para analizar qué lugares se buscarían para realizar la difusión.

**Lic. Gustavo Grayeb Sousa.-** Explicó que en treinta días no daría tiempo de hacer todas las aplicaciones de los medios ideales sobre todo en los medios visuales, sin embargo se podría hacer un planteamiento con las redes sociales sería muy eficaz, muy agresivo pero se necesitaría de una estrategia muy diferente.

**Lic. Ma. del Carmen Lanzagorta Bonilla.-** Señaló que en la campaña anterior hubo líneas de transportistas que ofrecían calcomanías con espacios de grupos vulnerables.

**Lic. Gustavo Grayeb Sousa.-** Comentó que por el momento son alternativas a partir de los espacios. Manifestó que podría ser una matriz con la interacción de cada uno de los personajes en versión audio visual y visual.

**Lic. Gustavo Grayeb Sousa.-** Indicó que el cine está cobrando mucha importancia el cual es mas económico que la televisión y mucho mas focalizado

Puebla, Pue., a 16 de febrero de 2012

**Lic. Leticia de la Llata Hernández.-** Puntualizó estructurar bien el recurso para la campaña a través del Lic. Efrén Juan Bashbush Bauza para que en un momento les pudiera orientar con el recibo de deducible de impuestos. También con el apoyo de la Lic. Ma. del Carmen Lanzagorta Bonilla. Por otro lado comentó de una plática con la Mtra. Karla Gallardo Fernández en relación con unos programas con recurso federal puesto que se podrían vincular con consejos ciudadanos.

#### **SOLICITUD DE APOYO CON CHARLA PARA EL PROGRAMA DE BULLYING (SEP).**

**Lic. Leticia de la Llata Hernández.-** Manifestó la propuesta de Bullying. Se tiene una primera parte del trabajo, con una prevención universal el cual es generar una charla de sensibilización en las 350 escuelas, la segunda etapa son los talleres de LECl. Mencionó que le solicitaron cubrir 35 escuelas en relación con pláticas referentes a este tema dado que las pláticas están diseñadas para profesores, alumnos y padres de familia por medio de la SEP.

**Lic. Efrén Juan Bashbush Bauza.-** Preguntó si serán capacitados para realizar este programa.

**Lic. Leticia de la Llata Hernández.-** Señaló que la primera parte se compromete a dar una primera capacitación y la presentación

**Lic. Efrén Juan Bashbush Bauza.-** En el mismo orden preguntó el tiempo de la plática

**Lic. Leticia de la Llata Hernández.-** Respondió que el tiempo es de 35 minutos.

**Lic. Ma. del Carmen Lanzagorta Bonilla.-** Comentó que el trabajo con Huitzilapan tienen comités que tienen gente con licenciatura, maestría que desean aportar por su colonia para dar esa capacitación.

**Mtro. José Luis Guevara Montiel.-** Coincidió con la opinión de la Lic. Ma. del Carmen Lanzagorta Bonilla, pero complementó si fueran dos personas para tener un mayor seguimiento en la zona.

**Lic. Ma. del Carmen Lanzagorta Bonilla.-** Indicó que las escuelas ya están registradas para dar esta pláticas, no hay forma de modificar o cambiar lo que ya está programado. Propuso contar con universidades mediante el del servicio social.

**Dra. Lydia Ruiz Flores.-** Señaló que el Instituto Estatal de Educación para Adultos podría apoyar en las pláticas.

Puebla, Pue., a 16 de febrero de 2012

**Lic. Leticia de la Llata Hernández.-** Consideró que la propuesta es dar unas pláticas a los padres de familia, a profesores y con los alumnos. Por otro lado manifestó la organización de pláticas en Cuetzalan el cual quedo a cargo el Lic. Efrén Juan Bashbush Bauza y otros Consejeros más. Así mismo consideró capacitar a profesores con técnicas de comunicación en las escuelas.

Señaló que es necesario comentarlo con la Lic. Marcela. Estará informando la distribución de tiempos con relación a este tema.

Ajustará todo este proyecto para el próximo mes empezar a girar la invitación para las Organizaciones No Gubernamentales.

**Mtro. José Luis Guevara Montiel.-** De las pláticas que se darán ¿los gastos saldrán por cuenta propia?

**Lic. Leticia de la Llata Hernández.-** Respondió que si

#### ASUNTOS GENERALES.

**Dr. Alejandro Reyes Díaz.-** Informó que tendrán una reunión con fundación TELMEX con la intención de colocar teléfonos para personas con discapacidad sobre todo con personas con sillas de ruedas.

**Lic. Leticia de la Llata Hernández.-** Comunicó que el día 24 de febrero será el primer informe del Instituto Municipal de Planeación a las 10:30 de la mañana en salón obispado del club de empresarios. Invitó a todos los consejeros asistir. Comunicó que el 4 de marzo será el informe de la Presidenta del DIF municipal.

**Lic. Leticia de la Llata Hernández.-** Agradeció la presencia de los consejeros y dio por concluida la sesión.

#### ACUERDOS

1. Se convocará la siguiente sesión del consejo ciudadano de grupos vulnerables para mes de marzo de 2012.